



JE CHOISIS LE CHRIST

16 et 17 mars

2^{ème} dimanche de Carême

1-3 rue du Havre - 21000 DIJON

☎ 03.80.55.34.60 paroisse.st.jo@free.fr

<http://paroisse.st.jo.dijon.free.fr>



NOUS PRIONS AVEC ET POUR :

Défunts de la semaine : Marie DROUHIN (obsèques mardi 19 à 10 h 30 à St-Bernard)

Samedi 16 : Arnaud de GUILLEBON

Dimanche 17 : Marguerite GASSER (anniv.) – Familles TAILLANDIER – MOUREAUX -- Françoise BILINSKI anniv.) -

Samedi 16 et dimanche 17 : Brade-Livres à la Maison Diocésaine, Bd Voltaire

Dimanche 17 : Vente/Rencontre avec Artisans du Monde

après la messe, **BAPTÊME DE LILI LEHNOFF**

18 h 30 à la cathédrale : 1^{ère} conférence de carême de Mgr MINNERATH :

« Notre Foi en la Résurrection : Survie de l'âme ou résurrection des morts »

Lundi 18 : 19 h 30, réunion animateurs MEJ

mardi 19 mars : 17 h 30, catéchèse primaire – Eveil à la Foi

, 20h-21h30, nous échangeons et réfléchissons autour du mouvement dit des Gilets Jaunes.

1. Quelle expérience concrète je fais de ce mouvement social ? Qu'est-ce que ce mouvement produit en moi ?

2. Comment cela touche-t-il ma façon de croire, ma manière d'agir ? y a-t-il des liens entre ce mouvement et ma façon de croire et d'agir ?

3. Quelles sont les nouvelles questions que suscitent en moi les échanges de ce soir ?

Jeudi 21 : 15 h 00, MCR, équipe St Joseph

20 h 00, salle Camille Claudel, rencontre-débat proposé par les Amis de l'hebdo La Vie : « Les enjeux des élections européennes » ave Dominique POTIER député de Meurthe et Moselle

Vendredi 22 : 18 h 30, messe à la chapelle avec les familles des défunts accompagnés ce mois au crématorium

Samedi 23 : Rencontre des EAP et Conseils Pastoraux du diocèse à la Maison Diocésaine

Dimanche 24 : Durant la messe, accueil de Vilma du Guatemala, partenaire du CCFD-Terre Solidaire Après la messe, repas partagé avec Vilma

18 h30 à la cathédrale, 2^{ème} conférence de Carême de Mgr MINNERATH :

« Notre Foi en la Résurrection : La résurrection de Jésus »

Vivre le Carême sur Internet

<https://eglise.catholique.fr/approfondir-sa-foi/la-celebration-de-la-foi/les-grandes-fetes-chretiennes/careme-et-paques/le-careme-sur-internet/>



17 mars semeurs de fraternité face à l'agro-business et à l'agro-industrie

"Notre sœur la terre mère, est notre maison commune et le lieu d'alliance de Dieu avec tous les êtres humains et avec toute la création. Dieu a confié la création à ses disciples missionnaires, qui doivent la contempler, en prendre soin, et l'utiliser en respectant toujours l'ordre que lui a donné le créateur".

Cardinal Bergoglio, conférence de l'épiscopat latino-américain, Aparecida 13 mai 2007

Le Seigneur contre la surconsommation : Livre d'Isaïe, chap. 55

Vous tous qui avez soif, venez, voici de l'eau !
Même si vous n'avez pas d'argent, venez acheter et consommer, venez acheter du vin et du lait sans argent, sans rien payer.

Pourquoi dépenser votre argent pour ce qui ne nourrit pas, vous fatiguer pour ce qui ne rassasie pas ? Écoutez-moi bien, et vous mangerez de bonnes choses, vous vous régalerez de viandes savoureuses !

Prêtez l'oreille ! Venez à moi ! Écoutez, et vous vivrez. Je m'engagerai envers vous par une alliance éternelle : ce sont les bienfaits garantis à David.

La pluie et la neige qui descendent des cieux n'y retournent pas sans avoir abreuvé la terre, sans l'avoir fécondée et l'avoir fait germer, donnant la semence au semeur et le pain à celui qui doit manger ; ainsi ma parole, qui sort de ma bouche, ne me reviendra pas sans résultat, sans avoir fait ce qui me plaît, sans avoir accompli sa mission.

Devenons semeurs de fraternité en soutenant l'agro-écologie et l'agriculture familiale : Partout dans le monde, en Asie, en Amérique du Sud, en Afrique, des géants de l'agro-industrie et des multinationales accaparent les terres des paysannes et des paysans pour développer des monocultures (comme le soja, les palmiers à huile...) en vue de l'exportation. Privés de leurs terres, ils ne sont plus capables de nourrir leur famille. Et le développement de cultures destinées à la production d'agro-carburants détourne des marchés alimentaires locaux de nombreux champs de maïs, de cannes à sucre, de betteraves.

Quant au modèle de l'agriculture conventionnelle, avec un usage intensif la machines, de produits phytosanitaires, et d'énergies fossiles, il est dominant aujourd'hui dans le monde. Or, il produit près de la moitié des gaz à effet de serre : il est destructeur pour la planète. En Colombie, par exemple, fut imposé un modèle de développement rural tourné vers le marché international et les traités de libre-échange, augmentant la dépendance, la marginalisation et la pauvreté.

A l'inverse, les systèmes de production agro-écologique sont respectueux de la biodiversité. Ils veillent à une gestion écologique des ressources naturelles. Ils sont participatifs, soutenables et multifonctionnels. Pour le C.C.F.D.-Terre Solidaire, un changement de modèle est possible. Au Mali, par exemple il favorise le recours à des herbicides naturels et à des semences traditionnelles pour développer les cultures maraîchères ; au Sri Lanka, il défend la pêche artisanale et les terres agricoles menacées par les projets de développement économique et touristique du gouvernement.

Dans le domaine de la production, les familles de paysans et de producteurs en agro-écologie décident aussi des semences à conserver et à utiliser pour leur souveraineté alimentaire.

L'association partenaire du C.C.F.D. -Terre Solidaire contribue aussi à revaloriser le rôle des femmes, celles que l'on considère "semeuses de vie".